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贸促特写

地方贸促动态

贸促朋友圈

本报讯 8 月 20 日，大连市
贸促会会长崔铁会见日本山
口银行大连分行行长星本贤
司一行。

会见中，星本贤司介绍了山
口银行今年组团参加大连日本
商品展的工作进展。他表示，去
年参展企业普遍反映展会效果
好，目前已经确定有来自日本 16
个都道府县的 67 家企业的 319
种商品参展，同去年相比，新增
了 4 个都道府县、25 家企业，其
中三分之一以上的企业首次来
连参展，半数以上产品首次走进
中国市场。为扩大参展效果，现
场将开展品鉴、视频展示、旅游
推介、商务洽谈等活动。星本贤
司希望得到大连市贸促会支持，
为日中企业交流合作搭建平台。

崔铁表示，山口银行是大连
日本商品展非常重要的合作伙
伴。今年山口银行展团规模大、
品质好、首展多，可以考虑设立
山口银行展团专区，促进一般贸
易、跨境电商合作，帮助日本优
质商品通过展会进入中国市场，
扩大日本商品和服务进口。

大连市贸促会副会长于洪
波表示，对于参展商品，特别是
来连首展的优质商品，大连市
贸促会将加大宣传推介、商务
洽谈力度，争取达成更多合作
成果，届时可考虑举办专场签
约会。

（连贸）

本报讯 为增进粤东贸促
机构间的交流与合作，8 月 20
日，汕头市贸促会副会长林吉
舜、钟立带队走访了揭阳市贸
促会和潮州市贸促会，就共同
促进区域合作、搭建平台、加强
互 动 等 进 行 交 流 座 谈 。 金 平
区、澄海区、潮阳区贸促会负责
人和展览与会务部有关负责人
参加活动。

走访中，林吉舜介绍了汕
头市贸促会疫情下业务开展和
对外交流的具体情况以及加强
粤东贸促合作的想法。揭阳市
贸促会会长郑海波、潮州市贸
促会会长黄红兵分别介绍近年
来的主要做法和工作亮点，分
享宝贵经验。大家就充分利用
资源优势、搭建平台、开展贸促
合作交流达成共识。

此次交流进一步促进了粤
东地区贸促机构的互动交流，
深化了联络沟通，彼此学习分
享了好的经验做法。接下来，
汕头市贸促会将共同发挥国际
商会平台作用，加强联系，深化
交流与合作，让三地企业相互
促进，为汕潮揭共同发展注入
新动力。

（汕贸）

本报讯 近日，江苏省贸促会
在线召开“贸促智库”半年座谈会，
充分发挥智库作用，完善贸促系统

“十四五”规划，提升代言工商和服
务发展的能力。江苏省贸促会会长
尹建庆、副会长黄政及各相关业务
部室主要负责人、“贸促智库”专家
代表出席会议。

会议通报了江苏省贸促会上半
年工作及贸促系统“十四五”规划编

制情况，介绍了下半年工作安排。
江苏省战略与发展研究中心国际经
济研究所所长刘勇，江苏师范大学

“一带一路”研究院院长沈正平，北
京市中银（南京）律师事务所高级合
伙人、江苏省律协涉外法律业务委
员会主任李俭，南京大学商学院教
授、博士生导师陈曦，江苏省苏豪控
股集团有限公司党委书记、董事长、
总裁周勇等“贸促智库”专家高度肯

定了江苏省贸促会上半年工作，认
为江苏贸促系统“十四五”规划站位
到位，符合江苏省高质量发展的客
观要求，并从各自专业领域对江苏
贸促系统“十四五”规划及下半年工
作提出了建议。

尹建庆希望今后以多种形式与
专家们加强互动交流，促进合作研
究，并就下一步加强贸促工作谋划
提出要求。 （苏贸）

本报讯 为继续深入了解山
东省外资外贸营商环境,助力优
化山东省营商环境建设，中国贸
促会研究院、山东省贸促会 8 月
24 日举办 2021 年度山东省外资
外贸企业营商环境线上调研座谈
会。东营市贸促会从全市 35 家
营商环境监测点企业中选取有代
表性的 13 家外资外贸企业开展
集中线上座谈，其余监测点企业
在公司参加线上座谈。

座谈会上，中国贸促会研究
院国际投资研究部主任、研究员
刘英奎，山东省贸促会贸易投资
促进部副部长徐勇等围绕疫情影
响、金融服务、口岸通关、外汇管
理、政务环境、信用环境、科技创
新、用工现状等企业在经营、融
资、运输中面临的痛点、难点问
题，通过线上面对面调研，第一时
间给予解决。同时收集整理企业

提出的共性和个性问题，形成调
研报告向各级政府反馈，将营商
环境建设工作落到实处。

东营市贸促会党组成员、副
会长桑金东向与会人员介绍了东
营市贸促系统近年来营商环境监
测工作取得的经验和作法。桑金
东表示，在全市各县区贸促会、市
属开发区相关部门的共同努力
下，东营市营商环境监测工作扎
实推进，有序开展，增进了东营企
业对营商环境的信心，激发出东
营企业的市场活力和社会创造
力，推动全市外资外贸稳定增
长。今后，东营市贸促会将通过

“点对点”服务、政企对话和绩效
评价等有效措施，确保企业反映
的问题件件有落实、有反馈、有回
应，营造东营市法治化、国际化、
便利化的营商环境。

（东贸）

本报讯 8 月 20 日，宁波市贸
促会组织召开涉外商事法律顾
问团工作会议。来自宁波市贸
促会法律事务部、市贸促会调解
中心、涉外商事法律顾问团等机
构的 50 余人参加会议。宁波市
贸促会副会长黄萍到会并讲话。

会上，宁波市贸促会法律事
务部有关人士总结了今年以来涉
外商事法律工作情况，并对近期
工作作了安排。涉外商事法律顾
问团成员就如何更好发挥涉外商
事法律顾问团作用、对贸促会涉
外商事法律工作的意见建议等进
行座谈交流。涉外商事法律顾问
团团长徐立华强调了涉外商事法

律对宁波对外经济发展的重要
性，要求涉外商事法律顾问团全
体成员发挥专业优势、增强协调
配合能力，协助贸促会做好各项
涉外商事法律服务工作。

会议最后，黄萍深入分析了
今年以来国际国内经贸形势，希
望涉外商事法律顾问团紧盯涉
外商事法律服务，紧密结合贸促
工作，紧密联系贸促会法律部
门，通过宁波市贸促会提供的涉
外商事法律服务公益平台，进一
步擦亮自己的“金名片”，提升

“知名度”，为宁波国际化发展贡
献专业力量。

（王婷婷）

本报讯 为推动邢台市党史
学习教育和“我为群众办实事”实
践活动走深走实，按照邢台市委、
市政府“访万家帮万企解万难”活
动安排和市工业和信息化局“帮
万企解万难”活动的通知精神，邢
台市贸促会迅速制定活动计划。
8 月 17 日，邢台市贸促会副会长
闫河庆带队赴平乡县调研，与帮
扶的多家企业进行座谈。

邢台市贸促会首先调研了
河北新仕嘉玩具有限公司。该
公司 2020 年出口额为 3000 万美
元，产品主要出口东南亚五国、
韩国、俄罗斯、哈萨克斯坦等国
家。今年以来，该公司出口下
滑，主要原因一是海运运费大幅
上涨，且一柜难求；二是产品成
本上升，主要是原材料价格大幅
上涨，；三是因环保因素，部分协
作配套企业跟不上，只能南方外
采，成本增加。

河北福贝车业有限公司生产
电动儿童车，出口到欧美、中东、
东南亚。现在企业库存大，发往
欧美的货柜运费涨了 4 倍多，运

费比货值还多。河北正固橡胶科
技有限公司生产自行车、电动车
等各种规格轮胎，生产形势不错，
上半年出口量已与去年全年持
平，但也存在运费上涨、货柜难求
的问题。企业期盼政府出台支持
外贸企业政策，比如对环保达标
的外贸大企业建立白名单，帮助
企业冬季正常生产，按计划完成
外贸合同。平乡县久盛车业有限
公司还反映因环保企业只能晚上
生产，工人常夜班工作很疲劳，人
员流动性大。

闫河庆针对企业生产经营
中存在的困难和问题，现场积极
出谋划策，提出企业出口因海运
受阻是否可以转向国内市场，是
否可以引进人才发展跨境电商
等建议。针对企业反映的运费
上涨、货柜难求等问题，他表示，
企业要多渠道向市有关部门及
上级对口部门反映情况。同时，
闫河庆针表示贸促会将在原产
地证书、国内外展会信息、国外
经贸信息预警等方面给予企业
全方位支持。 （邢贸）

邢台市贸促会
积极开展“帮万企解万难”活动

东营市贸促会参加
山东省外资外贸企业营商环境线上调研

宁波市贸促会召开
涉外商事法律顾问团工作会议

大连市贸促会⇌
日本山口银行大连分行

江苏省宿迁市泗洪经济开发区的铅笔生产企业充分利用当地木材资源，进行“杨木替代椴木”的技术创新，并形
成规模生产，从而改变了中国铅笔生产受制于椴木资源枯竭的状况，为中国铅笔行业可持续发展提供了新资源和新
保障。图为在泗洪经济开发区一家铅笔生产企业内，工人们正在赶制铅笔。

中新社发 许昌亮 摄

近日，昆明敦隆商贸有限公司向
云南省贸促会赠送了“为人民办实
事，为企业解难题”的锦旗。云南省
贸促会党组成员、秘书长李仁贵作为
代表接旗，法律部全体成员参加了接
旗活动。

据了解，该公司赠送锦旗是为了
感谢云南省贸促会在企业困难时刻
帮助化解难题、渡过危机。8月6日
晚9点，云南省贸促会法律部出证认
证工作人员吕林凤突然接到一个陌
生电话。经过询问，吕林凤了解到来

电的是昆明敦隆商贸有限公司总经
理，对方询问能否帮忙加班加急出具
一份原产地证，并解释说如果当晚不
能出具货物原产地证，先前费力谈好
的8万多美元合作项目就会被迫取
消，且不利于企业与进口商后续合
作。吕林凤跨越昆明南北城区，往返
50多公里，把无人照顾已经熟睡的幼
子交给邻居，赶回工作单位，指导完
全不熟悉相关业务的企业负责人注
册账号、填制原产地证，忙完这些，待
出具原产地证已是深夜11点半。企

业负责人对吕林凤专业的职业素养、
敬业精神以及认真负责的工作作风
表示由衷的感激，特向云南省贸促会
赠送了一面锦旗。

党史学习教育开展以来，云南省
贸促会聚焦广大企业的急、难、愁、
盼，把党史学习教育成果转化成为民
办实事、解难事的实际行动，深入开
展“我为群众办实事”实践活动。围
绕“国内大循环为主体、国内国际双
循环相互促进的发展新格局”，对接
企业需求，开展“我为企业送服务”常

态化走访大调研。截至目前，共走访
服务基层及企业90多家。下一步，
云南省贸促会将继续提升为民办实
事能力，高标准推动党史学习教育和

“我为群众办实事”实践活动走深走
实、见行见效、提质增效，努力践行

“政治建设强，理想信念坚，知行标准
高，贸促能力优，创业成果实，纪律作
风严，制度机制活，干事氛围正”的云
南贸促精神，进一步擦亮“贸促服务”
品牌。

（滇贸）

深夜办“出证” 急企业所急

江苏省贸促会重视发挥“贸促智库”作用

海关总署发布的数据显示，
2021年上半年，我国跨境电商进出
口 额 达 到 8867 亿 元 ，同 比 增 长
28.6%，高于同期中国货物贸易进
出口增速。跨境电商成为我国外
贸创新发展排头兵。8月 25日，商
业行业贸促会和深圳市贸促委联
合主办“汇聚全球力 跨境变通途”
线上分享会，邀请全球多国电商平
台和跨境电商配套服务商进行推
介，分享出海实战成功经验，并为
跨境电商卖家提供丰富的渠道选
择和各类增值服务。

“此次线上分享会的筹备时间
虽 然 仅 有 4 天 ，但 汇 聚 了 包 括
eBay、速卖通、Shopee、沃尔玛在内
的八大主流跨境电商平台，整合了
DNY123、易仓、跨境好运、亿丰电
商学院、有赞等十大跨境头部服务
商资源，希望能够全面为跨境电商
企业赋能。”商业行业贸促会副会
长王曦在致辞时表示，为响应国家

关于大力发展跨境电商的政策，促
进中国跨境品牌打造和品牌出海，
促进各地跨境电商产业多元化、高
质量发展，有效帮助更多跨境电商
企业拓宽服务业务，优化供应体
系，开展合规经营，商业行业贸促
会联手深圳市贸促委共同筹办此
次线上分享会。

商业行业贸促会作为中国贸
促会成立的 23 个全国性行业贸促
机构之一，自 2019 年起担任全国
贸促系统服务贸易创新发展联系
机制联络办公室职能，不断联合各
地方贸促会打造具有地方特色的
企业服务平台，尤其注重加强中国
品牌建设，促进中国民族品牌“走
出去”。

会上，王曦向企业推介了将于
12 月初在深圳国际会展中心举办
的 2021 中国（深圳）国际电商选品
采购交易会。交易会将覆盖全国
20多个产业带，展览面积超 4万平

方米，近 1000 家企业参展，超过
30000 名专业买家到场，更有诸多
线下大型连锁商超卖家进行现场
选品，与电商大卖家等进行有效
互动，形成线上线下相结合的买
家通道。

贸易新业态新模式发展一直
是我国政策支持的重点，自 2020
年以来，我国推出了多重举措推进
跨境电商发展，从跨境电商综试区
扩围，到海关监管新规出台，从外
贸创新发展实施意见，到区域全面
经济伙伴关系协定（RCEP）签署
等。近两年，全球蔓延的新冠肺
炎疫情带动境外消费者线上消费
渗透率不断提升，大量出口订单回
流中国，跨境电商正成为疫情期间
稳外贸、稳增长的重要利器。深圳
作为我国跨境电商领跑城市，通过
深化“智慧监管”改革、构建“海陆
空铁”物流一体化、创新服务助力
企业发展，率先实现跨境电商零

售、企业对企业（B2B）全模式发
展，为企业带来电商货物规模化出
口成本低、海外仓送达时效高、售
后服务好等政策红利。

“深圳先行示范区建设要抢抓
数字产业化新机遇。”深圳市贸促
委副主任汤进表示，当前我国跨境
电商蓬勃发展，成为企业开展国际
贸易的重要创新手段，但也面临品
类挖掘、海外营销、组织优化等诸
多困难与挑战。如何更好地促进
深圳市跨境电商产业多元化、高质
量发展，有效帮助更多跨境电商企
业拓宽业务渠道、优化供应体系、
开展合规经营，成为深圳市贸促委
的一项工作重点。

eBay、速 卖 通 、Shopee、沃 尔
玛、NewEgg、敦煌网等跨境主流电
商平台分享了跨境电商市场机遇
和平台利好政策。“近年来，中国跨
境电商 B2C 出口北美市场规模呈
现爆发式增长，因此北美市场仍值

得 中 国 跨 境 电 商 企 业 深 耕 。”
NewEgg跨国开店高级经理黄一苇
介绍，该平台在美东、美中和美西
均有自动化仓库，选择入驻平台的
卖家可自主选择。eBay 大中华区
商务拓展经理 Reita Ding 分享了
为中国品牌出海保驾护航的四大
项目：助力品牌出海的中国品牌
千帆计划、扶持大货重货的优品
计划、针对新卖家的金鹰计划、E
青春—跨境电商人才培养计划。
速卖通广东地区招商/客户服务
经理杨志浩推介了安全有保障的
回款解决方案和无忧退货保障计
划。Shopee 华南区渠道招商经理
Gabby 表示，该平台 2020 年挖掘了
电脑用品、电脑配件、汽配、家纺、
户外骑行、园艺、宠物等爆款类
目，将通过深入长三角、珠三角、
海西经济区等产业带，为企业提
供优质供应对接机会，为更多国
货找到商机。

商业行业贸促会携手深圳贸促委举办“汇聚全球力·跨境变通途”线上分享会

B2C B2B全模式助跨境电商强势出海
■ 本报记者 张海粟

汕潮揭三地贸促会
加强交流合作

8月23日，为推动黑龙江省知识
产权海外维权工作，黑龙江省贸促会
与省知识产权局签署全面战略合作
协议。黑龙江省贸促会会长、党组书
记王英春，黑龙江省知识产权局局
长、党组书记王伟群出席签约仪式。

在签约仪式上，双方围绕企业海
外维权、知识产权培训、四大展会知
识产权宣传工作等方面进行了深入

探讨，并对未来合作提出新看法、新
期望。

王英春介绍了黑龙江省贸促会
近三年在人才专业化建设上取得的
成绩。他表示，黑龙江省贸促会将以
四大展会、省贸促会驻海参崴代表
处、贸仲委黑龙江办事处等为重要抓
手，着力提升省国际商会服务质量，
在经贸摩擦预警、商事法律培训、出

证认证、知识产权海外维权等方面实
现新突破，打响省贸促会法律服务品
牌。希望与省知识产权局一道，全面
推进各项合作，充分做好营商环境建
设和招商引资工作，为企业提供良好
的发展环境，有力促进企业“引进来”

“走出去”。
王伟群表示，本次签署全面战略

合作协议，就知识产权海外维权工作

开展合作，正是落实习近平总书记关
于知识产权工作重要指示的有力举
措。近年来，省知识产权局着力加强
人才队伍建设，取得积极成效，特别
是专利审查周期已从过去的13个月
缩短至3至6个月。接下来，省知识
产权局将立足龙江特色，拓宽合作思
路，真正把各项工作做细做实。

（黑贸）

黑龙江省贸促会与省知识产权局签署全面战略合作协议


